
Niederschrift 
zur öffentlichen Sitzung der Gemeindevertretung der Gemeinde 

Lüdershagen 
GV/Lü/016/2014-19 

 Sitzungstermin: Montag, den 13.11.2017 

 Sitzungsbeginn: 19:30 Uhr 

 Sitzungsende: 20:50 Uhr 

 Ort, Raum: in der FFw Lüdershagen 

Anwesend sind: 
 

Bürgermeisterin 
Balzer, Gerhild  

1. stellv. Bürgermeister(in) 
Kavelmacher, Birger  

2. stellv. Bürgermeister(in) 
Wellnitz, Joachim  

Gemeindevertreter(in) 
Behning, Günter  
Kavelmacher, Christian  
Neels, Christa  
Schrang, Gerda  

Protokollant 
Dolata, Detlef  

  
Gast Herr Niemeyer von der Ostseezeitung 
 
 

Entschuldigt fehlen: 
 
 

Gemeindevertreter(in) 
Tangemann, Conrad  
Ziegenhagen, Ulrich  
 
 

Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil 

 1. Eröffnung der Sitzung durch die Bürgermeisterin  
 2. Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Einladung, der Anwe-

senheit und der Beschlussfähigkeit 
 

 3. Änderungsanträge zur Tagesordnung  
 4. Einwohnerfragestunde  
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 5. Billigung der Sitzungsniederschrift der vorangegangenen Sitzung 
der Gemeindevertretung (10.07.2017) 

 

 6. Bericht der Bürgermeisterin über Beschlüsse des Hauptaus-
schusses und wichtige Angelegenheiten der Gemeinde 

 

 7. Bericht über den Haushaltsvollzug 30.06.2017 K-H/Lü/071/2017 

Nicht öffentlicher Teil 

 8. Stellungnahme der Gemeinde Lüdershagen zum Bauantrag des 
Bauherrn für das Vorhaben Neubau einer Doppelgarage 

BA-StS/Lü/070/2017 

 9. Stellungnahme der Gemeinde Lüdershagen zum Bauantrag des 
Bauherrn für das Vorhaben Umbau Dieseltank von 10 m³ auf 30 
m³ 

BA-StS/Lü/073/2017 

 10. Antrag auf Erwerb einer Teilfläche des Flurstück 28 der Flur 4 
von Lüdershagen 

GLM/Lü/072/2017 

 11. Freiwilliger Landtausch in Lüdershagen GLM/Lü/075/2017 

Öffentlicher Teil 

 12. Bekanntgabe der Beschlüsse, die im nichtöffentlichen Teil der 
Sitzung gefasst wurden 

 

 13. Schließung der Sitzung  
 
 

Niederschrift: 

Öffentlicher Teil 

zu 1 Eröffnung der Sitzung durch die Bürgermeisterin 
  

Die Bürgermeisterin eröffnete die Gemeindevertretersitzung. Sie begrüßte die                                         
anwesenden Gemeindevertreter und als Gast Herrn Niemeyer von der OZ.  
 

  
  
  
  
zu 2 Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Einladung, der Anwesenheit und der Be-

schlussfähigkeit 
  

Frau Balzer stellte fest, dass die Einladung jedem Gemeindevertreter ordnungsgemäß                              
zugegangen ist und die Sitzung fristgerecht öffentlich bekannt gemacht wurde. Da 7                                 
Gemeindevertreter anwesend sind, ist die Beschlussfähigkeit gegeben.  
 

  
  
  
  
zu 3 Änderungsanträge zur Tagesordnung 
  

Es gab keine Änderungsanträge zur Tagesordnung.  
 

  
  
  
  
zu 4 Einwohnerfragestunde 
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Es wurden folgende Anfragen gestellt: 
- Auf dem Heidberg gibt es keine Beleuchtung. Ist es möglich hier Abhilfe zu                               

schaffen? Gibt es einen Weg vom Heidberg in Richtung Martenshagen?                                    
- Durch die Landwirtschaft wurde das Bankette, der Graben und die Straße                                 

zerfahren, beschädigt und verschmutzt (Fotos liegen vor). Wer kommt für                                  
die Reparaturen auf?                                                                                                                     

- Die Schule benötigt dringend einen neuen Elektroanschluss um die Beheizung                          
nicht zu gefährden. Ist es möglich dies in den Haushalt 2018 in die Planung                               
aufzunehmen?                                                                                                                                

- Die Firma Schlüsser hat die Gräben im Gemeindegebiet beräumt. Danach ist                              
es in der Alten Dorfstraße zum Böschungsabbruch gekommen. Dies ist dem                             
Wasser- und Bodenverband mitzuteilen.                                                                                       

                                                                                                                                                                  
Frau Balzer beantwortete die Fragen wie folgt:                                                                                        

- Eventuell Aufstellung von Solarleuchten. Entscheidung nach Vorlagen einer                              
Kostenermittlung. Nach dem Kataster des Landkreises gibt es keinen einge-                             
tragenen Verbindungsweg.                                                                                                            

- Die Bilder sind dem Ordnungsamt zu übergeben um weitere Schritte gegen die                       
Verursacher einleiten zu können.                                                                                                 

- Nach der Kostenermittlung sollten diese in den Haushalt 2018 berücksichtigt                             
werden.                                                                                                                                       

- Der WBV wird informiert.                                                                                                              
Weitere Anfragen gab es nicht.  
 

  
  
  
  
zu 5 Billigung der Sitzungsniederschrift der vorangegangenen Sitzung der Gemeinde-

vertretung (10.07.2017) 
  

Änderungen oder Bemerkungen zur Sitzungsniederschrift (öffentlicher und                                        
nicht öffentlicher Teil) der Gemeindevertretung vom 10.07.2017 gab es von                                         
den Gemeindevertretern nicht.  
 

 Beschluss: 
Die Gemeindevertreter der Gemeinde Lüdershagen bestätigen die Sitzungs-                                    
niederschrift (öffentlicher und nicht öffentlicher Teil) der Gemeindevertretung                                   
vom 10.07.2017 in der vorliegenden Fassung.  
 

 Abstimmungsergebnis: 
 

Gesetzliche Anzahl der Vertreter: 9 
davon anwesend: 7 

Ja-Stimmen: 7 
Nein-Stimmen: 0 

Stimmenthaltungen: 0 

 
Bemerkungen:  
Aufgrund des § 24 der Kommunalverfassung war kein Mitglied des Gremiums von der 
Beratung und Abstimmung ausgeschlossen.  
 

  
  
zu 6 Bericht der Bürgermeisterin über Beschlüsse des Hauptausschusses und wichti-

ge Angelegenheiten der Gemeinde 
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Die Bürgermeisterin berichtete über die gemeinsame Haupt- und Bauausschusssitzung                         
vom 18.10.2017 mit folgenden Schwerpunkten:                                                                                         

- Straßenausbaubeitragssatzung,                                                                                                             
- Vorbereitung der GV-Sitzung,                                                                                                                
- Neuregelung der Essengeldabrechnung,                                                                                                
- Grundstückskaufanträge,                                                                                                                        
- Gebühren für den WVB nicht auskömmlich,                                                                                           
- Abnahme der Umbaumaßnahmen in der Schule (Hort- und Computerraum),                                      
- Abnahme Sanitärbereich in der Kita,                                                                                                     
- Überarbeitung Mietvertrag für die Kita,                                                                                                    
- Wahl der Ausschussvorsitzenden im Sozialausschuss (Frau Bartz),                                                    
- Inbetriebnahme des neuen Traktors,                                                                                                    
- für die Sicherungsmaßnahmen Schloss Divitz wird nicht das Amt der Fördermittel-                               
  empfänger,                                                                                                                                             
- nächste HA-Sitzung im Amt Barth am 29.01.2018 zum Thema Haushalt (Elektroan-                             
  schluss Schule, Feuerwehrbedarfsermittlung, Neubau Ortsdurchfahrt).                                                 
                                                                                                                                                                 
Inhalt der Sozialausschusssitzung vom 09.10.2017:                                                                                

- Frau Bartz wurde als Vors. gewählt und Herr Zähringern ist berufener Einwohner,                              
- Teilnehmer an der Schulkonferenz war Herr Zähringer,                                                                        
- Bericht der Bürgermeisterin und der Schulleiterin,                                                                                
- Notwendiger Austausch der Fliesen auf den Fluren der Schule,                                                           
- Begehung Hort- und Computerrau in der Schule,                                                                                 
- Reparatur der Straßenbeleuchtung.                                                                                                       
                                                                                                                                                                  
Inhalt der Bauausschusssitzung vom 18.10.2017:                                                                                     

- Erarbeitung der Straßenausbaubeitragssatzung,                                                                                    
- der Bauantrag vom 18.07.2017 lag nicht zur Bauausschusssitzung vor! Warum nicht?                       
- Informationen der Bürgermeisterin.                                                                                                        
                                                                                                                                                                   
Der Rechnungsprüfungsausschuss hat den Haushalt 2013 geprüft. Der Bericht wird                             
geschrieben. Beschluss durch die Gemeindevertretung noch in diesem Jahr.  
 

  
  
  
  
zu 7 Bericht über den Haushaltsvollzug 30.06.2017 

Vorlage: K-H/Lü/071/2017 
  

Die Bürgermeisterin informierte die Gemeindevertretung über den Haushaltsvollzug                           
zum 30.06. des laufenden Haushaltsjahres einschließlich der Erreichung der Finanz-                         
und Leistungsziele. Die beigefügte Übersicht enthält die Planansätze des gesamten                           
HH-Jahres 2017 und die Erfüllung dieser Haushaltsansätze mit Buchungserfassung                            
bis 03.07.2017. Frau Neels fehlte eine Auflistung der Investitionen und die Fremd-
schuldner bei der Grundsteuer A und B. Weiter Anfragen und Hinweise gab es nicht.  
 

  
  
  
  
zu 12 Bekanntgabe der Beschlüsse, die im nichtöffentlichen Teil der Sitzung gefasst 

wurden 
  

Nach Wiederherstellung der Öffentlichkeit wurden die Ergebnisse der Abstimmung                               
der in nichtöffentlicher Sitzung behandelten Tagesordnungspunkte, ohne Nennung                                          
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von Namen und Zahlen, bekannt gegeben.  
 

  
  
  
  
zu 13 Schließung der Sitzung 
  

Es wurden die Termine für die nächsten Sitzungen abgestimmt:                                                                
                                                                                                                                                                                                                                    

- Gemeindevertretersitzung         am 08.12.2017    um 19:30 Uhr und                                         
                                                                  am 26.02.2018    um 19:30 Uhr,                                                  
- Hauptausschusssitzung (in Barth)        am 29.01.2018    um 19:00 Uhr,                                                
- Bauausschusssitzung         am 22.01.2018    um 19:30 Uhr,                                                
- Sozialausschusssitzung                am 05.02.2018  um 19:30 Uhr.                                                
                                                                                                                                                                     
Die Bürgermeisterin beendete die Gemeindevertretersitzung.  
 

  
  
  
  
 
 
 
 
 
  

 
30.11.2017 

_______________________________ 
 
Datum  /   Unterschrift Bürgermeister(in) 

________________________________ 
 
Datum  /  Protokollant(in) 
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